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Père Raniero Cantalamessa 
L’Esprit Saint fait de moi un fils 

 
L’action fondamentale de l’Esprit Saint dans notre vie, c’est de faire de Dieu 
notre Père et du Christ notre Rédempteur. Saint Paul nous décrit cette 
opération de l’Esprit Saint surtout dans l’épître aux Galates, où nous lisons : 
« Et voici la preuve que vous êtes des fils : Dieu a envoyé l’Esprit de son Fils 
dans nos cœurs, et cet Esprit crie : ‘Abba !’, c’est-à-dire ‘Père !’ Ainsi tu n’es 
plus esclave, mais fils, et puisque tu es fils, tu es aussi héritier. » (Ga 4, 6-7). 
Comment cette naissance nouvelle se réalise-t-elle ? Chacun de nous, par sa 
naissance, est un vieil homme, qui vit sous le régime du péché. Et donc, dans ce 
régime, l’homme convoite les plaisirs, les pouvoirs, l’argent… Et Dieu lui 
apparaît comme quelqu’un qui lui barre la route en lui disant « Tu dois », « Tu 
ne dois pas. » Dans ces situations, Dieu lui apparait comme l’ennemi, l’obstacle 
à son bonheur. Et il y a une sorte de rancœur contre Dieu dans le vieil homme. 
Lorsque l’Esprit vient sur nous dans le baptême, puis dans les sacrements, dans 
la Parole de Dieu, il commence par nous faire poser un oeil nouveau sur Dieu, 
un regard qui nous fait connaître Dieu comme notre Père : l’allié de notre 
bonheur, non l’ennemi de notre bonheur. Au point qu’il n’a pas épargné son 
propre Fils pour nous. 
Pour finir, l’homme s’attendrit. Il comprend que Dieu est son Père jusqu’au 
moment où il est prêt à prononcer ce nom : « Abba Père. » C’est le grand 
changement de l’Esprit Saint. 
 

Extraits de : Raniero Cantalamessa, Devenir ami de l’Esprit Saint, ed.B, coll. 9 
jours pour… 
 
 


